
Voici quelques conseils pour entrete-
nir votre pelouse de façon écologique.

LA TONTE

Tondre court peut avoir comme 
conséquence une pelouse vulnérable 
à la sécheresse et à l’envahissement 
par les mauvaises herbes.

• �Ajustez votre tondeuse à 5 cm pour 
la première tonte du printemps afin 
de stimuler la croissance des gra-
minées et pour la dernière tonte de 
la saison afin de prévenir le déve-
loppement des maladies.

• �Pour le reste de la saison, tondez 
votre pelouse à 7,5 cm.

• �En période de croissance active, 
passez la tondeuse aux 5 jours.

• �Dans les mois d’été, passez-la aux 
2 semaines.

• �Laissez les rognures de tonte en 
place, mais changez votre parcours 
de tonte afin qu’elles ne s’accu-
mulent pas au même endroit. 

• �Afin d’accélérer la décomposition, 
utilisez une tondeuse-broyeuse. 
Sinon, repassez sur les rognures 
avec une tondeuse ordinaire.

• �Aiguisez régulièrement les lames 
de votre tondeuse : une taille nette 
permet une meilleure cicatrisation.

• �Ne tondez pas une pelouse humide. 
La taille est alors moins nette.

L’ARROSAGE

Une pelouse qui 
manque d’eau entre en dormance, 
c’est-à-dire qu’elle cesse de croître. 
La pelouse peut être complètement 
jaunie durant quelques semaines, 
mais après une pluie suffisante, et 
dès que les conditions climatiques 
reviendront à la normale, elle rever-
dira. Entre-temps, il faut éviter toute 
circulation sur la pelouse.

Si vous tenez à arroser votre pelouse, 
respectez les règlements municipaux 
en vigueur. Le meilleur moment de la 
journée pour arroser est le matin ou, 
à défaut, en début de soirée. Dans 
ce dernier cas, le feuillage des grami-
nées doit être sec avant la nuit afin 
de réduire les risques de maladies 
causées par les champignons.

L’AÉRATION

L’aération consiste à faire des trous 
dans la pelouse à l’aide d’un aérateur 
manuel, c’est-à-dire d’une fourche 
aux dents creuses qui extrait de 
petites carottes de terre. Elle permet 
une meilleure pénétration de l’air, de 
l’eau et des engrais. Elle stimule la 
croissance des racines et la décom-
position du chaume. Cette opération 
devient nécessaire lorsque le sol est 
trop compact. Essayez d’enfoncer 
un crayon à une profondeur de 10 à 
15 centimètres dans votre pelouse 
humide. Est-ce difficile ? Alors, votre 
gazon a besoin d’être aéré.
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L’AGRONOME EN AGRICULTURE URBAINE

UNE EXPERTISE EN PRODUCTION VÉGÉTALE

L’agronome peut travailler à la préparation et au suivi d’un plan  
de réduction des pesticides sur les terrains de golf.

Sources :	
http://m.espacepourlavie.ca/guide-dentretien-ecologique-de-la-pelouse

Habituellement, on obtient de bons 
résultats en effectuant des trous 
d’environ 15 centimètres de pro-
fondeur et en enlevant de 45 à 90 
carottes de terre par mètre carré. 
Laissez les carottes de terre au sol 
et ratissez la surface du gazon afin 
de les désagréger et de les distri-
buer uniformément à la surface du 
sol. Les micro-organismes qu’elles 
contiennent favoriseront la décom-
position du chaume.

QUAND AÉRER ?

• À la mi-août

• À la mi-septembre

• �Au printemps, quand le sol est frais 
sans être gorgé d’eau

À mesure que vous adopterez des 
méthodes d’entretien écologique, 
les aérations seront moins fré-
quentes, car les vers de terre sont 

de bons aéra-
teurs. Néanmoins, 
les zones qui servent 
au jeu et au passage des piétons 
devront fort probablement être 
aérées 1 à 2 fois par année.

ENSEMENCEZ LES ESPACES 
DÉNUDÉS

Réensemencez le plus rapidement 
possible les endroits où la pelouse 
est morte, car les herbes indésirables 
s’installent facilement sur un sol nu.

QUAND RÉENSEMENCER ?

• Au mois de mai

• De la mi-août à la mi-septembre

Pour de bons résultats, il faut de 
6 à 8 semaines de temps chaud et 
humide après l’ensemencement… et 
au moins 4 heures d’ensoleillement 
par jour.
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